

	D.	L.	M.	M.	J.	V.	S.
Noviembre	2	3	4	5	6	7	8
1.941	9	10	11	12	13	14	15
	16	17	18	19	20	21	22
	23	24	25	26	27	28	29

# DIARIO MANABITA

Año VIII |

PORTOVIEJO,—Ecuador, Viernes 28 de Noviembre de 1.941

| No 2355

## Moscú se Encuentra en Mayor Peligro por los Avances Alemanes

Londres.—Despachos llegados del frente ruso informan que la capital soviética está en mayor peligro que nunca y que las fuerzas alemanas amenazan la ciudad por el norte y sur, siendo la situación más crítica en los sectores de Klin, Stalinogorsk al oeste de Moscú.

Washington.—Esta tarde asistieron a la Casa Blanca el Enviado Especial japonés Kuruse con el Embajador Nomura para conferenciar con Mr. Cordell Hull y tratar sobre la delicada situación del lejano oriente. En las fuentes oficiales se cree que la contestación del Japón a la propuesta de Estados Unidos para la paz del Pacífico y que comprendían el retiro de todo apoyo al Eje y el abandono de toda ingerencia o agresión a las naciones al sur del Japón, sea contestado por ese imperio con el ataque a Thailand. Se tiene informes de que Japón concentra gran número de tropas y provisiones en Zaijón, Indochina Francesa y está en vía inmediatamente a la frontera con Thailand, también se sabe que la flota japonesa está preparada para actuar en cualquier momento.

Washington.—El Enviado Kuruse envió un parte urgente a su Gobierno relacionado con las conversaciones que realiza con funcionarios de Estados Unidos. En círculos japoneses se espera que las proposiciones de Estados Unidos sean aceptadas.

Vichy.—El Comandante Alemán en París en vista de los recientes ataques con dinamita a los establecimientos alemanes ha dispuesto que toda persona que sea encontrada con explosivos portándolos

clandestinamente, será ejecutado inmediatamente.

Londres.—El Primer Ministro inglés Churchill firmó la moción pidiendo que se llame al servicio de las defensas a todas las mujeres de Inglaterra. El llamamiento incluye a los hombres hasta la edad de 50 años.

Moscú.—El Estado Mayor Ruso admite hoy que la situación se ha agravado notablemente en las últimas 24 horas. Fuerzas alemanas superiores en número se han lanzado en una ofensiva furiosa sobre la capital y la situación se vuelve crítica especialmente en el sector de Volokomask, 65 millas al noroeste de Moscú. Se tiene informes que en esta ofensiva los nazis han tomado 14 villas sin precisar cuales son.

El diario Yzwestia dice que pese a los avances alemanes ellos han fracasado en su intento de crear un anillo de acero a la capital y a Leningrado. Los alemanes han lanzado en esta lucha 6 divisiones de tanques y 5 de infantería. En cambio el diario Pradwa manifiesta que la ofensiva de Hitler planeada para noviembre en la que esperaba tomar la capital del soviets, ha fracasado.

El Cairo.—Las tropas británicas de Tobruck, tomaron hoy contacto en el sector de R. zef, con el grueso del ejército. Sin embargo la gran batalla de tanques en Libia prosigue encarnizadamente. Nuestras tropas neozelandesas que buscan la oportunidad de enfrentarse a las alemanas son defraudadas por cuanto los nazis no presentan combate solo se limitan a atacar los flancos y luego buscan la fuga evitando el encuentro decisivo.

## Próximo Messe Llevará a Cabo Entrega de Prisioneros Peruanos y Ecuatorianos

Quito, 27.—Están llevándose a cabo las conversaciones entre el Secretario de la Legación del Perú y el Subsecretario del Ministerio de Relaciones Exteriores a fin de acordar la fecha en que debe tener lugar la entrega de prisioneros ecuatorianos y peruanos de acuerdo con el convenio de Talara. Está formulándose el modus operandi que determinará la manera como debe efectuarse la entrega de prisioneros. Se sabe que tal cosa sucederá el próximo mes debiendo cada Gobierno entregar los prisioneros a sus respectivas Legaciones las que otorgarán el respectivo pasaporte.

## Llegada del Excmo Arzobispo Carlos María

Quito.—27.—Tan pronto llegó el Arzobispo de Quito Excmo. Dr. Carlos María de la Torre, fué recibido por numerosas delegaciones en el campo Mariscal Sucre. Eoruna público dió la bienvenida al Ilustre prelado Jefe de la Iglesia ecuatoriana, quien impartió sus bendiciones a todos los fieles. El Presidente de la República por medio de uno de sus Edecanes le presentó el saludo protocolario.

## Perú Aceptó Buenos Oficios de Chile

Quito, 27.—Infórmase oficialmente que el Perú ha aceptado los buenos oficios de Chile para que forme parte de los países mediadores del actual conflicto ecuatoriano-peruano. Como informamos ya el Ecuador fue el primero en aceptar los buenos oficios del país amigo.

Mientras tanto en el aire, aviones ingleses y alemanes luchan por conseguir la supremacía del aire en el desierto.

Roma.—Nuestras tropas apoyadas por la aviación alemana lograron recapturar la importante posición de Sidi Omar.

Berlín.—El Alto Comando alemán informa que las fuerzas de avanzada alemana están en varios puntos a unas 25 millas de la capital de todas las Rusias y las tropas enemigas han sido obligadas a retroceder en los sectores de Volokomask, Klin y Stalinogorsk.

## Autoridad Ecuatoriana Masacrada por soldados peruanos

Quito.—27.—Informan de Loja que el Comisario Nacional de Masará don Sebastián Valdivieso, fué reducido a prisión y masacrado por la soldadesca peruana en el sitio denominado la Tina. Hay la circunstancia de que la víctima era un anciano de setenta años. No se tiene mayores detalles al respecto.

## Un organismo más de carácter Municipal

Quito.—27.—En los salones del Concejo, se constituyó la Junta Directiva de la Asociación de Municipalidades de la República, creada por el último Congreso de Municipalidades. (La elección recayó en las siguientes personas: Presidente Gustavo Mortensen, Vicepresidente Dr. José María Estrada Ocello de Guayaquil, Luis Guillermo Peña de Cuenca, Miembros de la Comisión coordinadora con Municipalidades del Exterior, conforme a la resolución tomada en el Congreso de la Habana, quedó compuesta así: Rafael Aulestia Suárez, Leopoldo Izquieta Pérez, Carlos Aguilar Vázquez, Augusto Alvarado Olea, Andrés Córdova, Jacinto Jijón y Caamaño, Carlos Andrade Marín, Modesto Ponce Martínez y Alberto Suárez Dávila.

Con el objeto de conocer y orientarse acerca de la legislación de todos los Concejos de la República, se ha pedido que envíen copia de sus res-

## Importantes capturas efectuadas un destacamento de Carabineros

Tenemos que referirnos una vez más y con todo agrado a la labor asidua, tesonera y eficiente que en forma modesta y silenciosa viene realizando el señor Teniente Coronel Carlos H. Granizo con su bien dirigida acción en su carácter de Jefe del Cuerpo de Carabineros.

En estos últimos tiempos una organizada banda de bandoleros venía amagando las poblaciones fronterizas de esta provincia y la del Guayas. Varias fueron las batidas que le hicieron los carabineros de la vecina provincia sin llegar todo su objetivo pero a que hicieron algunas capturas lo cual fue motivo de los más elogiosos comentarios de la prensa de Guayaquil para los carabineros de esa región. El señor Comandante Granizo despachó algunas comisiones para capturar a los bandoleros que en las montañas de la Pasa a la pag 41.

## Autorización al Concejo de Machala

Quito.—27.—Se ha autorizado al Concejo de Machala para que de los fondos especiales destinados para Agua Potable tome la cantidad de Veinte Mil Suces y atienda al pago de sus empleados municipales, por concepto de sueldos que se les adeudan.

pectivas Ordenanzas, que estuvieren en vigencia o en trámite.

## Para la Navidad y Año Nuevo

La Sastrería de José Palma M., tiene la satisfacción de ofrecer al público un gran Stock de Driles de gran calidad y de última moda, Dril de puro Lino Finísimo, Camisas de todo precio y calidad de la mejor fábrica de Guayaquil, de H. Banda; la Camisa de moda bucuela en esta su Sastrería. Toda esta mercadería ha sido seleccionada por su mismo propietario en la ciudad de Guayaquil, de donde acaba de regresar.

Portoviejo, Noviembre 27 de 1941.



La abuela, tías y demás familiares de la que fué señora

**OLINDA CEVALLOS**

fallecida anoche en la ciudad de Portoviejo, ruegan a sus amistades que se dignen acompañar al traslado de sus restos de la casa del duelo al Cementerio General, hoy a las once de la mañana.

Anticipan sus agradecimientos  
Santa Ana: noviembre 28 de 1941

# CHARLA

Este artículo es el Apéndice que ofrecemos en nuestra Charla de la Biología y Economía del Caucho, que ha sido publicada en este periódico o vocero de la hermosa y rica provincia de Manabí, "Diario Manabita", en sus ediciones de los días 28 y 29 de Octubre del presente año.

Este Apéndice es para cualquiera que le pudiera interesar la lectura de ciertos datos importantes de Geografía Física y Política de referencia acerca de relieve, riego, superficie, población, capital, idioma, religión, constitución política, etc. de cada uno de los países o lugares siguientes, mencionados en dicho artículo o Charla.

Brasil, Bolivia, Colombia, Venezuela, Ecuador, Perú y las Guayanas, en la América del Sur. Honduras, Nicaragua y Costa Rica, en la América Central. Las islas Cuba, Trinidad y Tobago, en la América Insular o de las Antillas, Méjico en la América del Norte. Indostán o India, Indochina, islas Ceilán y Singapur en Asia. Las islas Java, Sumatra, Borneo, Célebes y los archipiélagos de Filipinas y Fiji, en la Oceanía. Angola, Guinea, Costa de Marfil, Sudán, Casamance, Togo, Camerún, Congo Francés, Cabo de Buena Esperanza, Orange, Transvaal, isla de Madagascar, en África.

El Brasil es una vasta llanura de 300 a 1 000 metros de altitud. Las montañas sólo se encuentran en el litoral sobre el océano y en el centro, en donde están dos cadenas de montañas separadas por las cuencas de los ríos San Francisco y Paraguay.

Su territorio está regado por muchos ríos, siendo el principal de ellos el Amazonas, que tiene 5.400 kilómetros de curso, de los cuales 3.800 pertenecen al Brasil, contando desde Tabatinga, en la frontera del Perú, hasta el Atlántico. Tiene también varios lagos, cuyo número es bastante crecido.

Su clima presenta tres zonas muy diferentes, la tropical, la subtropical y la temperada. Además posee una vasta extensión territorial, con casi todos los climas del mundo.

Su superficie es de 8 511.189 kilómetros cuadrados y la población de 38 millones de habitantes.

La capital es Río de Janeiro, puerto notable del Atlántico y distrito federal, con 1'500.000 habitantes.

El idioma oficial es el portugués. El Estado no tiene religión oficial, pero sin embargo, la católica romana es la predominante.

Los Estados Unidos del Brasil quedaron constituidos en una República federal compuesta de 20 Estados, después del 15 de Noviembre de 1889 en que fue destituido el Emperador don Pedro II. La Constitución Política de la República es de 24 de Febrero de 1891 y establece tres Poderes: el legislativo, ejecutivo y judicial.

El Congreso Nacional se compone de dos Cámaras, la de los Diputados y la del Senado. El cargo de Diputados dura tres años y el de Senador nueve años. Cada legislatura dura tres años.

El Presidente de la República es elegido por, cuatro años, por



DISTRIBUIDORES:  
Laboratorios TOFIS  
GUAYAQUIL.

sufragio directo y mayoría absoluta de votos. No es reelegible inmediatamente.

El Poder Judicial lo ejerce el Tribunal Supremo Federal, con su organización de Jueces vitalicios, de sección y Tribunales federales.

Bolivia tiene de Sur a Norte la cordillera de los Andes hasta la región central, de donde se desvía hacia el Noroeste comprendiendo dos grandes secciones, la cordillera occidental y la Real u oriental. La cordillera occidental forma el límite entre Bolivia y Chile, y en ella se encuentran los volcanes Tocara, Pomerape, Parinacota, Sajama y otros. Forma una cadena compacta al Sur del lago Titicaca, en donde tiene 20 leguas de anchura. La cordillera oriental sigue la dirección Noroeste a Sureste y su mayor corpulencia la tiene al Norte del citado lago, de la que se derivan varios ramales. El nudo principal de esta cordillera es el Cochabamba. Al sur de la cordillera oriental está el cerro de Potosí.

Sus ríos principales son: Yaraví, Yurua, Acre, Madera, Guaparé, Pilcoma, Guapay, Pérez, etc.

El clima es muy variado por la posición que ocupa. El tránsito de una estación a otra es lento y regular.

La superficie es de 1'332.808 kilómetros cuadrados y la población de 4 millones de habitantes.

La capital es Sucre, antes era La Paz.

Pero aún Sucre es la capital nominal de la República, porque en La Paz es que residen el Gobierno y el Cuerpo diplomático. Sucre tiene 145 mil habitantes y La Paz 186 mil.

El idioma oficial es el español o castellano y la religión del Estado es la católica, con tolerancia de cultos.

Bolivia es una República unitaria, democrática y representativa. Su Constitución es de 1825, modificada por la Asamblea de 1880. Según ella existen tres Poderes: el legislativo, el ejecutivo y el judicial.

El Poder legislativo lo forman dos Cámaras, la de Senadores y la de Diputados. Los primeros duran en ese cargo seis años, y los segundos cuatro años.

El Presidente de la República es elegido por cuatro años por votación directa de los ciudadanos. El Vicepresidente es elegido en la misma forma. El Presidente es asistido de un Concejo de seis Ministros. El Poder ejecutivo lo ejerce el Presidente de la República.

El Poder Judicial lo ejerce la Corte Suprema de Justicia, las Cortes superiores de distritos y los Tribunales inferiores.

Polibio AYALA.  
Santa Ana, de 1941.  
(Continuará)

## El doctor Velasco Ibarra en Chile

CONFERENCIA SUSTENTADA SOBRE DIPLOMACIA ECUATORIANO-PERUANA

El Centro Ecuatoriano, establecido en Santiago de Chile, siguiendo su labor patriótica de hacer propaganda efectiva y trascendental de los intereses nacionales, contribuyendo a la labor oficial de la diplomacia ecuatoriana, hoy intensificada por las circunstancias internacionales en que nos encontramos, recibió, hace poco, a la directiva máxima del partido conservador de Chile. Instalada la sesión, en nombre del Centro Ecuatoriano, tomó la palabra el doctor José María Velasco Ibarra, quien hizo una brillantísima exposición referente al problema limítrofe ecuatoriano-peruano, dentro de los diversos aspectos que señalan su complejo histórico y circunstancial. Muchas veces fué interrumpido por salvas de aplausos, y al final, tanto el conferenciante como la directiva del Centro Ecuatoriano, fueron calorosamente felicitados por el grupo conservador chileno. A esta importante sesión, que estuvo presidida por el jefe del mencionado partido conservador, señor Aldunate, asistieron destacados personajes de Santiago, entre los cuales se contó a don Miguel Cruchaga Torcotal, internacionalista, ex canciller y actual catedrático de la Universidad santiaguina; varios Senadores y Diputados derechistas y caballeros íntimamente vinculados a la sociedad de la capital chilena. Se anota el hecho de que la palabra autorizada del ex-Presidente del Ecuador, doctor Velasco Ibarra, tuvo en esta vez y en acto tan trascendental, mayor relieve de expresión y de análisis medular de nuestras circunstancias internacionales y los puntos de vista que destacan la

# Modernos y Novedosos en Todo Sentido se Presentan Este Año los JUGUETES HACHE-O

La alegría de grandes y chicos será en esta **NAVIDAD** los nuevos **JUGUETES HACHE-O**. Un fino ingenio y un colorido magnífico de los cientos de piezas distintas que forman el conjunto más maravilloso y moderno **Juguetes** que ha podido fabricarse para los niños ecuatorianos. Tenemos el **Juguete** que desea cada niño o niña, primorosamente acabado y para que resista todo trato. Se emplean las mejores maderas ecuatorianas, con iniciativa y esfuerzos nacionales. Seleccione desde hoy mismo los **Juguetes HACHE-O** que va a regalar. Tenemos para todas las posibilidades económicas.

Mayoristas y Riferos

tienen descuentos especiales.

Almacén **HACHE-O**. — Guayaquil.  
APARTADO 841

justicia de nuestra parte, pese a la insidiosa propaganda del adversario que saliéndose de la verdad, en todas sus fases, pretenden torcer los hechos, desviar a la conciencia interamericana y conseguir que la causa peruana prevalezca sobre la causa del Ecuador, para que así quede justificado el derecho del más fuerte y destruidos los basamentos de la justicia y la razón. Con este motivo, el Centro Ecuatoriano de Santiago, en testimonio de reconocimiento y aplauso por la importante colaboración que el doctor Velasco Ibarra le está prestando, tuvo a bien agasajarlo con un suntuoso banquete que fué servido en los elegantes salones del Club Hípico y al cual asistie-

ron los dirigentes del Centro anfitrión, el representante diplomático ecuatoriano, periodistas y políticos chilenos, habiendo reinado la cordialidad tradicional entre ecuatorianos y chilenos.

En esa manifestación se le entregó al doctor Velasco Ibarra el nombramiento de Presidente Honorario del Círculo, lo cual realzó más la fiesta social, de confraternidad y de intensa vinculación espiritual, en esta hora trágica del mundo en que a nuestro país le ha tocado el sitio de los pueblos usurpados.

(De EL DIA)

Cultivar el suelo es servir la PATRIA

FABRICA  
**LA SIRENA**  
COMPRAR  
**HIGUERILLA**  
En Manta y Portoviejo  
CUALQUIER  
CANTIDAD

**Noticiero Local**

**A BAHIA DE CARAQUEZ**

Hoy, bajo la custodia de un pelotón de Carabineros, serán llevados a la ciudad de Bahía de Caráquez los siguientes sumariados a órdenes del Juzgado 3º del Crimen: Pedro Alava, Viterbo Andrade, Eugenio Cusme, Francisco Figueras, Enrique Garcés, Francisco Hormaza, Pedro Loo, Ramón Cevallos Loo, Alejandro Murillo, Guillermo Marquina, Augusto Sancan, Sebastián Moncayo y Angel Parraga. Total trece sumariados. En los días subsiguientes serán conducidos los demás que corresponden al Juzgado tercero del Crimen que tienen ahora por sede Bahía de Caráquez de conformidad con las reformas a la Ley Orgánica Judicial efectuadas por la última legislación.

**TRANSFERENCIAS RECIBIDAS**

Se ha recibido la transferencia de fondos por la suma de cinco mil sucres para jornales, mano de obra, materiales y gastos de construcción de la Casa Municipal de Montecristi.

**INTENDENCIA**

De Guala informa el Teniente Político que el día de ayer, a las cinco de la mañana, fué herido



Distribuidores: Botica MANABI.-Guayaquil

César Holguín por César Pinto, habiendo fugado el hechor.

De Paján avisa el Teniente Político que el día martes de la presente se mana, mientras se había ausentado de su casa habitación Pedro Vargas, fué saqueada su residencia por los bandoleros llevándose la suma de trescientos sucres en varios objetos.

**REGISTRO CIVIL**

Noviembre 27.  
Nacimientos: María Ceila Guillemina Quiróz.  
Defunciones: José Amador Benitez y Rúben Navarrete

**Llegó la Maizena Iris**

Maizena Iris a menor costo que todas las similares. De igual peso y de mejor calidad la encontramos.

**La Función de Anoche**

Realmente hemos quedado sorprendidos del progreso del teatro nacional en sus distintos aspectos. ALMEIDINE hizo anoche una gran función. Su trabajo es limpio, nítido y de una vertiginosidad deslumbrante digno de presentarse en los tablados más populosos y adelantados.

La famosa obra de Federico Gamboa, ha sido sin duda transplantada al lienzo con ventajosa maestría. Es una lección ruda pero inolvidable para aquellos caracteres irracibles que recurren a las violencias extremas cegados por un furor notadamente mental y fuera de fundamento o pruebas fehacientes.

Reporter X.

**El Dominio de las Enfermedades Infecciosas**

Nueva York (SIPA) — El que llegue a tenerse bajo dominio completo a las enfermedades infecciosas que los insectos propagan depende, según afirman, y con razón, los químicos al servicio de la Compañía du Pont, de las providencias que se tomen para combatir a los insectos mismos.

Afortunadamente no se carece ya, como antes, de insecticidas verdaderamente eficaces, a lo cual debe atribuirse en gran parte el que, como lo revela la estadística oficial haya decrecido considerablemente la mortandad causada por tales enfermedades. En un nuevo boletín titulado DESTROYING INSECT INVADERS (El exterminio de los insectos invasores) se hace hincapié en la importancia del asunto de que se trata, y de los acontecimientos recientes con él relacionados.

“Es notable—dice el boletín—el progreso que se ha realizado en los esfuerzos destinados a combatir las enfermedades cuya propagación se debe total o parcialmente a los insectos. Todavía en 1916 la fiebre tifoidea, que las moscas propagan fué responsable [en los Estados Unidos] de 83 defunciones por cada 100,000 habitantes, en tanto que ahora las defunciones debidas a esa causa son apenas dos por cada 100,000 habitantes. En cuanto al paludismo su propagación ha declinado de 3.38 casos por cada 100,000 habitantes en 1920, a solo uno por 100 000 el año pasado. Al triunfo obtenido en la campaña contra la fiebre amarilla, por medio del exterminio de los mosquitos que la propagan—triunfo que hizo posible la terminación del canal de Panamá—obedece el que se hayan logrado explotar centenas de millares de hectáreas de tierras tropicales de

**JABON AZUL MOTEADO EN BARRAS**

**BECO**  
EL MEJOR JABON PARA LAVAR

Una gran economía para el Hogar

Precio especial en Cajas de 20 barras

**América.**

“La mortalidad de los niños, quienes son especialmente susceptibles de ser picados por insectos portadores de gérmenes infecciosos, se ha reducido considerablemente por medio de las medidas tomadas por las autoridades sanitarias. Hubo tiempos en que la enteritis y la diarrea, de cuyos gérmenes son vehículos las moscas, causaban entre los niños 70,000 defunciones al año; pero esa cifra se ha reducido a menos de una sexta parte”.

Pero añade el boletín que a pesar de lo que se ha adelantado en ese sentido, 5 por ciento de los niños perecen antes de cumplir un año de edad, por razón de diversos contagios y de enfermedades causadas por los insectos. Estos constituyen todavía un formidable peligro contra la salubridad pública.

Los datos estadísticos revelan tan sólo el progreso que se ha realizado, indican los felices resultados que se han obtenido con la aplicación de métodos apropiados. No podría, pues, decirse, ni que ha desaparecido el peligro, ni que han comprendido la retirada las legiones de insectos. Al contrario, muchos factores de la vida moderna el rápido transporte, la agricultura en grande escala y los inmensos almacenes de comestibles, entre otros—han venido (Pasa a la 4a. pág.)

**REMATE**

El señor Juez Provincial Primero de Manabí doctor Francisco Salazar Orrego, mediante auto expedido ayer, ha señalado el día lunes doce de enero de mil novecientos cuarenta y dos, para que se efectúe el remate de una casa y solar ubicados en la parroquia Campesano, perteneciente al Cantón Jipijapa, en la ejecución seguida por el señor Félix Castilla, por dinero, cuya ubicación, linderos, extensión, precio del avalúo y más detalles son estos: Una casa construida de madera, techo de cañi, en mal estado, piso de madera, que mide diez y media varas de frente por veinte y media de fondo, siendo sus linderos los siguientes: por el frente, plaza principal; por el costado derecho, casa y solar de Agustina Burgos; por la izquierda y atrás, José Antonio Pilay y Agustina Burgos. El avalúo de la casa y solar es de OCHO CIENTOS SUCRES.

El Juzgado dispuso que se publique este señalamiento por la prensa, poniendo los avisos respectivos entre los cuales mediará el tiempo señalado por la ley; y que se fijen tres carteles en los lugares más frecuentados de la parroquia Campesano, lugar en donde se encuentran ubicados los bienes a rematarse.

Portoviejo, noviembre 27 de 1941.

El Secretario Provincial 1º.

J. Napoleón MOLINA C.

**MENOR PROFUGO**

De la casa del señor Capitán Aurelio Rodríguez Candela, ha fugado el menor Alcides Córdova, de ocho años de edad, trigüño, pelo lacio, gordito, dentón, boquiabierto y de ojos un tanto café. Anda descalzo y viste pantalón ancho, color kakui y camisa café un poco descolorida. La persona que de razón de su paradero tendrá una gratificación y la que lo tenga sin denunciarlo será sancionada por la autoridad respectiva.

**Automóviles**

Se venden o se permutan, dos: Un Studebaker Presidente, carro de lujo, modelo 1937 y un Ford, tipo carreteros de Manabí, íntegramente reparado, modelo 1930.

Queda al juicio del interesado, precio y condiciones de permuta.

Dirigirse al señor

Manuel Augusto Gillém

MANTA

# HOY - VICTORIA - Ultima aparición de Almeida - A las 9 i 15

## ALMEIDINE



En su máximo superespectáculo de terrorífica ilusión y alta escuela de arte y magia:  
**LA DECAPITACION DE UN HOMBRE VIVO**

Y una variedad sorprendente de grandiosas pruebas realizadas con los espectadores.  
**ALMEIDINE - CORTARA - LA - CABEZA - A - CUALQUIER - ESPECTADOR - QUE - DUDE**

En Primera Parte, se exhibirá por última vez la inmensa cinta dramática y musical total- mente hablada y cantada en castellano, de la inmortal obra La LLAGA, titulada:

### YO LA MATE

PRECIOS: LUNETAS \$ 1.50 y 1 - GALERIAS 0.50 y 0.30

### Legisladores Norteamericanos, Durante su Estada en Quito Pasado Setiembre, Habrían Sido Ametrallados Desde un Avión Peruano

HAN HECHO REVELACION EN TAL SENTIDO EN EE. UU., HABIENDOSE PUBLICADO NOVEDAD EN NUMERO RECIENTE DE "NEWS HERALD", DE WASHINGTON

Traducimos especialmente para los lectores de EL TELEGRAFO, de la columna Carrusel, una de las más populares y leídas del "News-Herald" de Washington, edición de noviembre 17, y que escribe uno de los más prestigiosos periodistas de la capital estadounidense, el señor Robert E. Allen, el relato de un episodio, que ignoramos los motivos por el que no ha sido publicado en el país, y que hace referencia a la presencia de un avión peruano, en las inmediaciones de Quito,

el que habría ametrallado el aeropuerto capitano entre el 16 y 18 de setiembre del presente año.

El relato de nuestra referencia, dice: "Ametrallados en Quito"

"Los populares diputados Jack Houston de Kansas y Vince Harrington de Iowa, aprendieron mucho acerca de las relaciones de buen vecino, en el curso de su reciente viaje a través de la América del Sur, como miembros de un sub comité en misión de la Cámara de Diputados. También tuvieron una experiencia de poner los pelos de punta de la que nunca se olvidarán.

"Sucedio en el Ecuador. En el curso de su corta estadía en Quito, la ciudad capital, los dos congresistas a quienes acompañaba el Secretario de la Comisión,

DOCTOR

## Francisco Vazquez Balda

MEDICO - CIRUJANO

Atiende en su Consultorio situado frente al Parque Central en la población de SANTA ANA

"Mr. Jack McFall, el grupo decidió realizar un recorrido por los campos inmediatos, para informarse de cómo realmente vivían los ecuatorianos". El trío emprendió su paseo en un taxi arrendado por el día.

"En circunstancias en que pasaban por un campo de aviación, a unas pocas millas fuera de Quito, repentinamente, un aeroplano descendió de entre las nubes y comenzó a rociar el campo con proyectiles de ametralladora".

"Los peruanos! los peruanos! gritó el conductor al mismo tiempo que se arrojaba del carro y corría hacia un grupo de árboles. Sus pasajeros norteamericanos, que casi se habían olvidado que existiera una guerra no declarada entre el Ecuador y

"el Perú, no estaban muy lejos. El avión atacante realizó muchos otros ataques y finalmente se alejó.

"El chofer regresó a su carro, prendió un cigarrillo para luego colocarse detrás de su volante. Bueno, señores — exclamó sonriente — podemos seguir".

"Al demonio con eso, fue la respuesta de Houston. Regresemos a Quito para buscar un refugio a prueba de bombas".

N. de la R.—Revisando nuestras colecciones encontramos que la comisión de diputados norteamericanos que incluye a los señores Houston, Harrington y McFall, a quienes se menciona como protagonistas del hecho que recientemente ha publicado el "News-Herald" de Washington, llegaron a Guayaquil, por la vía aérea, procedentes de sur el día 16 de setiembre; en la misma fecha siguieron viaje a Quito y fueron recibidos en sesión especial por el Congreso Nacional, para continuar a Bogotá en las primeras horas del día 18, detalle que nos permite precisar como fecha de la peligrosa experiencia, entre el 16 y 18 de setiembre.  
[De "El Telégrafo"]

## Social

Procedente de Quito el día de ayer arribó a esta ciudad el doctor Alfredo Suárez, nuevo profesional manabita últimamente graduado.

De la misma ciudad, y en tránsito para Chone, la señorita Julia González B.

De Guayaquil, el señor Francisco J. Suárez y señora.

De Santa Ana vinieron el miércoles y regresaron anoche las señoras Atenaida de Alava y Eustorgia de Alava.

Del mismo lugar el señor Alfonso Macías.

De Chone el señor Carlos Alfredo Cevallos.

Anoche falleció en esta ciudad la señora Oinda Cevallos. Todos los esfuerzos realizados por la ciencia médica fueron imposibles para salvarla. La decesada perteneció a distinguida familia de Santa Ana y está emparentada con hogares respetables de esta capital. Fue hija del fallecido señor comandante Agustín Cevallos, de muy grata memoria para la sociedad manabita.

El cadáver fue llevado a Santa Ana donde tendrán lugar los funerales.

Enviamos nuestra sentida nota de pesar a sus deudos.

### IMPORTANTES...

Viene de la pag. 4. Arquía Sucre estaban realizando sus fechorías y con la buena cooperación del Teniente Político de esa parroquia se consiguió la prisión de Rogelio Cevallos, Teodoro Bivera, Segundo Aloívar y Manuel Inocencio Cevallos en las montañas de Sota. Estos individuos son los más peligrosos y puede decirse que ha vuelto a las comarcas manabitas tranquilidad con Guayas la tranquilidad.

Nos place dejar constancia de nuestras congratulaciones para el Cuerpo de Carabineros por esta magnífica labor y especialmente para su distinguido Jefe señor Comandante Carlos H. Granizo.

### Se Necesita una Cocinera

en el Restaurant 5 de Junio de José Salvador VELEZ.

## MADRES!

Cuidad vuestra mas valiosa fortuna: la salud de vuestros hijos!

No les dejéis tomar hielo elaborado con agua no hervida y sucia por el efecto del transporte inadecuado!

No les dejeéis tomar agua no hervida! Tened las uñas de los niños siempre bien recortadas; no olvidéis de lavarles las manos antes de cada comida!

### EL DOMINIO...

Viene de la 2º. pag.

a complicar el problema. Para combatir a las plagas que atacan a la agricultura y al comercio se está recurriendo ahora a diversidad de medios. De los aeroplanos se hace extenso uso para esparcir los insecticidas en los sembrados. Y cuéntase hoy con magníficos aparatos y procedimientos para el ESPOLVOREO y el rocío de los insecticidas en el campo y para la fumigación de los hogares y los almacenes, y para el tratamiento de las maderas. Y es claro que la ciencia ha producido insecticidas líquidos y en polvo que, de ser aplicados debidamente, contribuyen a mantener a las familias, en lo posible, a salvo de enfermedades infecciosas.